
 
 

会 議 概 要 報 告 

１．会議の名称  令和４年度第１回潟上市行政改革推進委員会 

２．開催日時・場所 
 令和４年７月２０日（水）１０時００分～１０時５１分 
潟上市役所 ４階 大会議室 

３．委員等の人数  ８人 

４．出席委員等の人数  ７人 

５．協議案件 

（１）推進委員会の進め方について 

（２）令和４年度行政評価について 

（３）その他 

６．傍聴者の数  ０人 

７．会議資料の名称 

事前配布資料 
・資料１ 委員長・副委員長の選任について 
・資料２ 潟上市行政改革推進委員会規則 
・資料３ 令和４年度潟上市行政改革推進委員会スケジュール（案） 
・資料４ 第２次潟上市総合計画（後期基本計画）の体系図 
・資料５ 令和４年度評価（令和３年度実施分）事務事業一覧（案）・

当日配付資料 
・資料１ 令和４年度(令和３年度事業実施分)潟上市事務事業評価表(案)  
・資料２ 令和４年度行政評価外部評価シート（案） 
・資料３ 令和３年度行政改革推進委員会集中審議事業令和４年度 

以降の取組について 
・第２次潟上市総合計画（後期基本計画）  

【会議要旨】 

 

○委員長に 石井 委員、副委員長に 安田 委員を選任。 

 

○今年度は行政改革推進委員会において、外部評価及び行政改革大綱実施計画 

（集中改革プラン）の進捗管理について協議していただく。 

 

○全２８事業から事務局案として抽出した５事業を、外部評価の対象とする。 

 

 ※次回開催は１０月上旬を予定。【会議録】 
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１．開会 

・小玉企画政策班長  

定刻となりましたので、ただいまから令和４年度第１回潟上市行政革推進委員会

を開催いたします。 
 
２．委嘱状交付 

・小玉企画政策班長  

はじめに、皆様に委嘱状を交付いたします。 
本来であれば、市長が委員の皆さまの席の前に伺い委嘱状をお渡しするところで

すが、新型コロナウイルス対策のため、机上配布とさせていただきます。 
ご着席のまま、委員の皆さまのお名前のみご紹介させていただきます。 

 
石井   博（いしい  ひろし）   様  
石澤   静（いしざわ しずか）   様  
泉   和紀（いずみ  かずのり）  様  
斉藤 豊一郎（さいとう とよいちろう）様  
菅原  望美（すがわら のぞみ）   様  
鈴木  惠子（すずき  けいこ）   様  
安田  幸博（やすだ  ゆきひろ）  様  

 
なお、本日、佐藤 有加（さとう ゆか）委員より、都合により欠席とのご連絡を

いただいております。  
 
次に鈴木市長が皆様にごあいさつを申し上げます。 

 
３．市長あいさつ 

・鈴木市長  

皆さま、おはようございます。令和４年度第１回潟上市行政改革推進委員会を開

催しましたところ、委員の皆さま方には大変お忙しい中お集まりいただきまして、

誠にありがとうございます。 
潟上市では、健全な行政運営を推進していくため、総合計画をはじめとする各種

計画との整合性を図りながら、行政改革に取り組んでまいりました。令和３年３月

には、限られた財源の中で、ＩＣＴなどの活用により市民の利便性の向上や業務の

効率化を図るため、第４次行政改革大綱及びその実施計画である集中改革プランを

策定いたしました。 
コロナ禍における日常生活の変容によって、社会全体が急速にデジタル化しつつ

あり、行政のデジタル化は喫緊の課題となっていることから、本市においてもＤＸ

に係る施策を推進することとしております。各種行政手続きのオンライン化によっ

て市民の利便性向上を図り、デジタル技術を活用した業務の効率化により、行政改
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革と連携しながら、効率的で将来にわたって持続可能な行政運営を目指してまいり

ます。 
現在本市においては、デジタル化の実現に向けて、コンビニでの収納及び各種証

明書等の交付といった手続の来年度実施に向けた取組を進めております。また、市

民向けサービスだけではなく、職員の職務等に関しても直ちに改善するようにする

など、庁舎内においても行政改革の取組を進めている最中でおります。 
本市の健全な自治体運営を進めていくうえで、この行政改革推進委員会の果たす

役割は大変大きいものと認識しております。 
委員の皆さま方には、行政改革大綱実施計画の進捗管理と本市が進めている各事

業について行政評価を行っていただくとともに、忌憚のないご意見を賜りますよう

お願い申し上げまして、開会のあいさつといたします。 
本日はどうぞよろしくお願いいたします。 

 
４．委員長及び副委員長の選任について 

・小玉企画政策班長  
次に次第の４．委員長及び副委員長の選任に入ります。 
委員長・副委員長が選出されるまでの間、市長より会議の議長をお願いいたしま

す。 
それでは、市長よろしくお願いします。 
 

・鈴木市長 

それでは、正副委員長が選出されるまで、暫時、議長を務めさせていただきます。 
委員長・副委員長の選任について、事務局から説明をお願いします。 
 

・安田企画政策課長  
それでは、正副委員長の選任について、説明いたします。 
事前配布資料１をご覧ください。 
同じく事前配布資料２の潟上市行政改革推進委員会規則から関係部分を抜粋した

ものですが、第３条で委員長並びに副委員長の選任について定めており、第１項に

「委員会に委員長及び副委員長１人を置き、委員の互選によりこれを定める」と規

定しております。 
  それでは、この規定に従いまして、委員長並びに副委員長の選任についてよろし

くお願いいたします。 
 
・鈴木市長 

それでは、正副委員長の選任については、ただいま事務局から説明があったとお

りですが、いかがいたしましょうか。ご提案のある方はご発言をお願いします。 
 
・斉藤委員 

  委員長・副委員長についてですが、以前から行政改革推進委員を務めていらっし
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ゃる石井博委員を委員長として提案したいと思います。また、副委員長には安田幸

博委員を提案したいと思います。 
 

・鈴木市長 

ありがとうございました。斉藤委員のご提案で、委員長に石井委員、副委員長に

安田委員とお声がありましたけれども、ご異議等ありませんか。斉藤委員の提案で

決定してもよろしいでしょうか。 
 
・委員一同 
  異議なし。 
 
・鈴木市長 

それでは、潟上市行政改革推進委員会委員長には石井委員、副委員長には安田委

員が選出されました。 
 委員会規則第４条第２項の規定により、委員長が議長となりますので、委員長か

ら議長席へ移動願いたいと思います。 
尚、私はこれにて退席させていただきますので、よろしくお願いいたします。 

   
・小玉企画政策班長  

それでは、今後の進行について委員長と打合せのため若干のお時間をいただきま

す。石井委員長は、委員長席へご移動をお願いいたします。 

 

＊暫時休憩のうえ、石井委員長と事務局が今後の進行について打ち合わせをする。 

 

・小玉企画政策班長  
お待たせいたしました。 

それでは、本日の会議資料の確認をさせていただきます。 

事前にお届けしてありますものは、 

・行政改革推進委員会委員名簿 

・資料１ 委員長・副委員長の選任について 

・資料２ 潟上市行政改革推進委員会規則 

・資料３ 令和４年度潟上市行政改革推進委員会スケジュール（案） 

・資料４ 第２次潟上市総合計画（後期基本計画）の体系図 

・資料５ 令和４年度評価（令和３年度実施分）事務事業一覧（案） です。 

また、当日配布資料として、 

・次第 

・席次 

・当日配布資料１ 令和４年度(令和３年度事業実施分)潟上市事務事業評価表(案) 

・当日配布資料２ 令和４年度行政評価外部評価シート（案） 

・当日配布資料３ 令和３年度行政改革推進委員会集中審議事業 
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         令和４年度以降の取組について 

・第２次潟上市総合計画（後期基本計画） 

をお配りしております。 

  

ここで、本日出席しております職員について紹介させていただきます。 

はじめに、潟上市総務部企画政策課 課長 安田 秀樹です。 

（安田課長）安田です。よろしくお願いいたします。 
企画政策課 企画政策班 主査 小林 恵です。 

（企画政策班小林）小林と申します。よろしくお願いいたします。 
企画政策課 企画政策班 班長 小玉 塁です。 

（小玉企画政策班長）よろしくお願いいたします。 

 

それでは協議事項に入る前に新しい委員の方もいらっしゃいますので、本委員会

の規則について企画政策課長がご説明いたします。  

 

・安田企画政策課長  
事前にお配りしております、資料２をご覧ください。 

潟上市行政改革推進委員会規則について、ご説明いたします。 

はじめに第１条の趣旨でございますが、本委員会は潟上市附属機関設置条例第２

条第１項の規定に基づき、市長の附属機関として設置されたものであり、組織及び

運営に関して必要な事項を本規則で定めております。 

所掌事項でございますが、３つの事項がございます。 

第１に、行政改革大綱及び実施計画の策定に関すること 

第２に、行政改革大綱及び実施計画の推進に関すること 

第３に、その他行政改革の推進に係る必要な事項 

以上３つの事項について協議していただくものです。 

また、同表において本委員会は 10 人以内で組織することとなっております。 

潟上市行政改革推進委員会規則第２条では委員の要件を規定しており、１号委員

は識見を有する者、２号委員は公募による者、３号委員はその他市長が適当と認め

る者となっております。 

同条第２項では委員の任期を規定しており、原則２年でありまして、皆様の任期

は本日から令和６年３月 31 日までとなっております。 

第３条は先ほど説明いたしました、正副委員長に関するものです。 

第４条では、会議について定めており、本市では平成 25 年１月に施行した「潟上

市自治基本条例」の会議公開の原則に則り第５項において会議の公開を規定してお

ります。傍聴希望があった場合は傍聴を認めることになっております。 

説明は以上でございます。 

 

・小玉企画政策班長  
それでは、協議事項に入りますが、その前に委員長からごあいさつをお願いいた
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します。その後の進行は委員長よりお願いいたします。 
 
・石井委員長  

皆さま、おはようございます。委員長に推薦されました、石井です。改めまして、

よろしくお願いいたします。 
私も行政改革推進委員を長く務めておりますが、一番最初に市から言われたこと

は、市が行政改革を進めるにあたって、事業展開が良いものは良いときちっと褒め

ていただきたい、改革しなければいけないものについては厳しい意見を出してほし

い、と言われたことを今思い出しております。 
本委員会の委員８名のうち４名が新任の方ですので、新しい論議もできるのでは

ないかと期待しております。 
私自身も初心に返って、一委員として２年間頑張っていきたいと思いますので、

皆さんのお力添えをお願い申し上げて私のあいさつとさせていただきます。よろし

くお願いいたします。 
  それでは早速、委員会を開催していきたいと思いますけれども、新しい委員の方

もいらっしゃいますので、簡単な自己紹介をお願いいたします。 

まず、改めて私から自己紹介させていただきます。 

私もこういった委員会に関わる前は、自治会の色々な役員を務めておりましたが、

一昨年やっと卒業させていただきました。この委員会も、そろそろ卒業かなと思っ

ておりましたが、また依頼の声が掛かり、私でいいのかなと思いながらも快諾させ

ていただきました。 

改めてよろしくお願いいたします。 

続きまして、石澤委員からお願いします。 

 
・石澤委員  

石澤と申します。よろしくお願いいたします。 
私、世間や政治についてはほとんど関わったことがありません。ただ、飯田川地

区婦人会で少し働かせていただいておりますが、こういった委員会に関わるような

ことはないと思っておりました。 
委員として名を連ねている以上は、意見を出せるかどうかは分かりませんが、し

っかり話を聞いて勉強していきたいと思っておりますので、よろしくお願いいたし

ます。 
 
・泉委員  

秋田銀行天王支店の泉と申します。よろしくお願いいたします。 
新型コロナウイルス感染症対策について本部から指示があり、その対応に時間を

要したため開催時間に遅れてしまい、申し訳ございませんでした。 
今年３月に福島支店から天王支店にまいりました。指定金融機関としまして、市

の良いところは伸ばす、マイナスの部分は正して成長に転換するというお手伝いが

できればと考えております。どうぞよろしくお願いいたします。 
 
 

・斉藤委員  
秋田瀝青建設の斉藤と申します。 
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今回再任となりますので、皆さまの意見を聞きながら色々と経験させていただき

たいと思いますので、よろしくお願いいたします。 
 

・菅原委員  
菅原です。 
委員名簿の主な役職に農業と記載されておりますが、嫁いできてから農業を始め

たので、まだまだ初心者なところがあります。 
再任として参加させていただいておりますが、まだ分からないこともありますの

で、教えていただきながら頑張っていきたいと思いますので、よろしくお願いいた

します。 
 

・鈴木委員  
鈴木と申します。 
現在、天王地区の民生児童委員を務めております。民生委員は隠れた存在ですが、

色々な問題も多々あります。そういったものを市へお話できたらいいのかなと思っ

ています。民生児童委員なので、当然、児童や学校にも関わりがあります。先ほど

委員長のあいさつの中で、行政に対して良いものは良いと、改革に対しては厳しく

といったお話がありましたけれども、そういうことなんだなと、何か自分でも役に

立てればなと思っております。よろしくお願いいたします。 
 

・安田委員  
潟上市商工会の安田と申します。 
今回再任で副委員長に選任され、非常に恐縮しております。 
微力ではありますが、お力になれるように頑張っていきたいと思いますので、よ

ろしくお願いいたします。 
 

５．協議事項 

（１）推進委員会の進め方について 

 （２）令和４年度行政評価について 

（３）その他 

 

・委員長  
  それでは早速、それでは本日の協議事項に入ります。 

はじめに、次第の５．協議事項の（１）推進委員会の進め方について、事務局よ

り説明をお願いします。 

 

・企画政策班  小林 

 潟上市総務部企画政策課の小林と申します。どうぞよろしくお願いします。それ

では座って説明させていただきます。 

はじめに、事前に送付しております資料３をご覧ください。こちらは、今年度の

本委員会のスケジュール案です。枠内がグレーに着色しているものが、委員の皆さ

まから協議していただくものであり、今年度は４回の開催を予定しております。今

年度委員会で協議していただく主なものは、行政評価と行政改革大綱実施計画の進
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捗管理です。 

８月から９月にかけて各課へ事務事業評価表作成依頼とヒアリングを行い、その

後に１０月から１１月にかけて、皆様から行政評価に関する協議、いわゆる外部評

価にご協力いただく予定です。 

この行政評価については、協議事項の（２）で詳しく説明させていただきます。 

次に、実施計画の進捗管理についてご説明いたします。市では、健全な行政運営

を推進していくため、潟上市行政改革大綱を策定しております。新任委員の方には

事前資料と一緒に配布しております。行政改革を推進するにあたって、個別の取組

を定めたものが実施計画であり、４２の取組項目があります。本計画は、毎年度進

捗管理を行うこととしており、その進捗状況について委員の皆さまからご意見をい

ただくものであります。来年２月上旬開催予定の第４回委員会において、協議いた

だく予定となっております。 

以上で今年度の流れについての説明を終わります。 

 

・委員長  

 ただいま事務局より、推進委員会のスケジュール案について説明がありましたが、

ご質問やご意見等がございましたらお願いします。 
ご意見がないようであれば、事務局から提案のあったスケジュール案で進めても

よろしいでしょうか。 
 

 （委員一同、異議なし） 

 

・委員長  

意義がないようですので、事務局から提案のあったスケジュールに沿って進める

こととします。 
次に、協議事項の（２）令和４年度行政評価について、事務局より説明をお願い

します。 
 

・企画政策班  小林 

 それでは行政評価についてご説明いたします。 
始めに行政評価についてご説明いたします。 

本市の行政評価は、市政の透明性の確保や市民参加の促進と説明責任の向上、また、

職員の意識改革などを目的に実施しております。 
はじめに事務事業の所管課が自己評価いわゆる１次評価を行い、それに基づき市

長以下部長級職員で組織される行政改革推進本部が庁内評価、いわゆる２次評価を

行います。その庁内評価に対して、外部評価として本委員会の皆さまからご意見を

いただきます。その後、再度庁内の部長会議で最終評価を決定し、次年度の事務事

業の改善や見直し、予算等に反映させていくものです。 
１０月から１１月にかけて皆様からは行政評価に関する協議、いわゆる外部評価

にご協力いただく予定です。 
それでは、委員の皆さまから行っていただく、外部評価についてご説明いたしま

す。事前に送付しております資料４をご覧ください。 
こちらは、潟上市のまちづくりの最上位計画である潟上市総合計画の体系図です。
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一番左をご覧ください。７つの基本目標があり、その目標に向かって目指すべきま

ちづくりの方向や目的を示す政策があります。その政策を実現するための具体的方

策である施策があります。ここには記載しておりませんが、実際にはこの施策の下

に施策を実現させるための具体的手段である事務事業が約２００個あります。 
事前配布資料５をご覧ください。これは、各施策にぶら下がっている約２００個

の事務事業のうち、国費や県費が少なく市の財源が多い事業、又は、市民の生活に

より関わりが深い事業の中から２８事業を事務局で抽出したもので、これら一つ一

つについて担当課が事務事業評価表を作成し、自己評価をいたします。その事務事

業評価表のサンプルは、当日配布資料１として配布しております。 
もう一度事前配布資料５をご覧ください。全ての事務事業を皆さまに評価しても

らうことは困難であるため、２８事業の中から５事業を事務局案として抽出させて

いただいております。黄色で網掛けしているものがこちらで抽出したものです。抽

出にあたっては、市民生活により近いものであることを基準としつつ、市として当

該事業の今後のあり方について委員の皆様からご意見をいただきたいものを選ばせ

ていただきました。今年度は５事業としておりますが、この委員会の中で他に事業

を加えることを検討していただいてもかまいせん。この後、委員長進行のもとにご

意見をいただければと思います。 
次回の会議開催の前までに、総務部長ヒアリング後の事務事業評価表をお届けい

たします。次回の会議では、抽出した事務事業について、皆さまからご意見を頂戴

したいと思います。 
また、事前に質問票をお送りしますので、抽出事業以外でもご質問やご意見があ

れば承りたいと思います。次の会議ではご意見等がありました各事業の担当課長も

同席させていただく予定ですので、よろしくお願いいたします。 
それではここで、昨年度実施した外部評価について、現在までの検討状況につい

てご報告いたします。当日配布資料３をご覧ください。昨年度は新型コロナウイル

ス感染症対応地方創生臨時交付金活用事業について、委員の皆さまからご意見を頂

戴しました。２７事業のうち、委員会で集中的に協議いただいた事業が５つありま

したので、現在までの検討状況や取り組み状況について、説明させていただきます。 
 ※当日配布資料３に基づき説明。 
以上で、説明を終わります。 

 

・委員長  

 ただいま事務局より、令和４年度行政評価について説明がありましたが、今年度

の行政評価につきまして、事務局案として事前配布資料５に記載されているとおり、

５事業が抽出されています。事前に資料は配布されておりますが、内容についてど

うしたら良いかと思われていることかと思いますが、これら以外に１つでも２つで

も今年度委員会で協議したらどうかという事業がありましたら、意見をお願いいた

します。また、昨年度の事業評価についても質問がありましたらお願いいたします。 
 始めに、昨年度の事業評価について事務局から説明がありましたが、ご意見等あ

りましたらお願いいたします。 
 

 （委員一同、意見なし） 

 

・委員長  

 当日配布資料ですので、意見等の発言は大変かと思います。昨年度の評価の中で、
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令和４年度以降こういった取組をしているという報告ですので、我々が評価してい

く中で、今後の方向性を見い出しながら改革に対する意見を出していけたら良いの

かなと考えております。 

次に、今年度委員会で協議していただく事業について、事務局から５つの事業の

提案がありましたが、これ以外に協議したらどうかという事業がありましたら、ご

意見をお願いいたします。 
 

 （委員一同、意見なし） 

 

・委員長  

  意見がないようですので、事務局から提案のあった５つの事業について本委員会

で協議していくということで決定してよろしいでしょうか。 

 

 （委員一同、意義なし） 

 

・委員長  

  意義なしとの発言がありましたので、事務局におかれましてよろしくお願いいた

します。 

  本日の協議案件は以上ですが、その他ありましたら事務局よりお願いいたします。 

 

・企画政策班  小林 

  行政評価について補足させていただきます。当日配布資料２をご覧ください。こ

ちらの資料の説明が漏れていましたので、補足させていただきます。当日配布資料

１の事務事業評価表は事務事業の担当課が作成するものであり、この評価表に基づ

いて外部評価をしていただくためのシートが、当日配布資料２になります。外部評

価シートは評価視点が①から⑥まであり、事業の方向性についても評価していただ

くこととなります。 
次回の委員会開催についてお知らせします。次回は１０月上旬頃の開催を予定し

ております。内容は、外部評価をお願いする予定でおります。１か月前を目途に改

めて通知をお送りしますのでどうかよろしくお願いいたします。 

  
・委員長  

事務局から説明がありましたとおり、当日配布資料１が市が自己評価するもので

す。委員の皆さまにこの評価表が配布され、当日配布資料２により外部評価してい

だたき、当日配布資料３のように最終評価を決定するという流れになりますので、

よろしくお願いいたします。 
次回の委員会について事務局より説明がありましたので、ご出席をお願いいたし

ます。 
事務局から他にありませんか。 
 

・安田企画政策課長  
  最後に私からお話をさせていただきます。 
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  今年度から新たな任期で委員会が始まます。もしかしたら新しく委員になった方

を中心に、行政評価について、配布資料や事務局の説明だけではすんなり入ってこ

ないと感じている方もいらっしゃると思います。実際、資料を見ますと、行政の事

業名や施策名など漢字ばかり並んでおり、理解しづらい部分もあるかと思います。

今回８名の方へ委員を委嘱しておりますけれども、今後の評価に関しては、それぞ

れの立場から、評価やコメントを頂きたいと考えております。評価に正解はありま

せんので、立場などによって色々な意見があると思いますし、色々な意見が欲しい

がために分野の異なる皆さまに委員をお願いしておりますので、どうぞ忌憚のない

ご意見をお願いしたいと思います。 
また、事務事業については、自分の生活に置き換えて評価をしていただきたいと

考えております。例えば、空き家の解体費補助事業がございますが、自分が空き家

を解体する際にこういった制度があるといいなとか、今ある市の制度をこうした方

が良いのではないかなど、自分の生活に置き換えて率直に評価していただきたいと

思いますので、よろしくお願いいたします。 
 
・委員長  

皆さま、よろしくお願いいたします。 
私から事務局への要望です。以前も申し上げましたが、私自身アナログ方式です

ので横文字など得意ではありません。今の世の中は、横文字やカタカナが多く、文

章を読んでいてもどういう意味なのか調べたり、調べても意味が分からなかったり

することがあります。できれば、横文字やカタカナに関して、注記や説明を記載し

ていただきますよう、事務局へ要望として申し上げます。 
よろしくお願いいたします。 
 

４．閉会 

 
・委員長 

それではこれをもちまして本日の会議を終了といたします。 
今後コロナがどうなっていくか分かりませんが、今後の委員会は短時間で、皆さ

まから屈託のないご意見をいただきながら進行していきたいと思いますので、よろ

しくお願いいたします。 
本日はどうもありがとうございました。 

 
 
 

 
（１０：５１終了） 

 


